

Communiqué de presse
Rouen, le 25 mai 2023

**10^E ÉDITION DU PRIX NON AU HARCÈLEMENT :
LA MAE RÉCOMPENSE 12 LAURÉATS LORS DE LA CÉRÉMONIE DE
REMISE DES PRIX NATIONAUX**

NON AU HARCÈLEMENT

Pour sa 10^e édition, le prix « Non au harcèlement » se voit de plus en plus suivi par les établissements scolaires et atteint un niveau de participation historique avec plus de 3 000 projets déposés et 107 000 élèves participants, soit une hausse de près de 60% par rapport à l'édition précédente. Une mobilisation plus que jamais nécessaire au regard des chiffres : 6 à 10% des élèves sont victimes de harcèlement chaque année.*

Le prix « Non au harcèlement » est organisé pour la 10^e année consécutive par le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse avec le soutien de la MAE, numéro 1 de l'assurance scolaire.

Destiné aux élèves du CP au baccalauréat, ce concours donne la parole aux jeunes pour qu'ils s'expriment collectivement sur le harcèlement en milieu scolaire, à travers la création d'une affiche ou d'une vidéo, reflet d'un projet collectif, qui servira de support de prévention pour leurs pairs. Le prix participe ainsi à la sensibilisation des élèves et des personnels et incite à la mise en place de projets pérennes dans les écoles.

Engagée aux côtés du ministère depuis la création du prix « Non au harcèlement » en 2013, la MAE récompense chaque année, l'ensemble des prix « coup de cœur académique » à hauteur de 1 000 € chacun.

À l'issue du jury national, elle remet un chèque de 2 000 € à tous les lauréats distingués dans les différents prix et attribue 1 000 € supplémentaires aux deux mentions « coup de cœur des élèves » pour la meilleure affiche et la meilleure vidéo. Enfin, un prix du jury des professionnels de la communication est, lui aussi, récompensé par un chèque de 2 000 € offert par la MAE.

« Nous sommes très fiers de nous associer à ce concours, depuis sa création, il y a dix ans. Ce prix permet de sensibiliser les élèves à ce fléau en leur donnant la parole en classe. C'est un moyen de les rendre véritablement acteurs de la prévention sur le harcèlement scolaire et, pour les projets primés, un moyen de financer les actions de prévention imaginées par les élèves pour leur école, leur établissement ou plus largement s'ils le décident. » détaille Philippe BÉNÉ, président de la MAE.

À noter que pour la première fois, cette année, un prix spécial « inclusion » a été créé pour permettre aux équipes éducatives de travailler sur la prévention des faits de harcèlement commis à l'égard des élèves en situation de handicap.

Les prix nationaux ont été remis par le ministre de l'Éducation nationale et de la Jeunesse ainsi que par le président de la MAE à l'occasion de la cérémonie officielle qui s'est tenue mercredi 24 mai 2023.

Ci-dessous la liste des lauréats de l'édition 2022-2023 du prix « Non au harcèlement » :

Catégorie école

MEILLEURE AFFICHE

École primaire Marguerite Yourcenar, Le Douliou, académie de Lille : En conjuguant nos efforts, nous gagnerons.

MEILLEURE VIDÉO

École primaire Massillargues, Avignon, académie d'Aix-Marseille : La rengaine contre le harcèlement.

Catégorie collège

MEILLEURE AFFICHE

Collège David Marcelle, Billy-Montigny, académie de Lille : Face au harcèlement, faites le bon choix.

MEILLEURE VIDÉO

Collège Jacques Prévert, Saint-Orens-de-Gameville, académie de Toulouse : La face cachée.

Catégorie lycée

MEILLEURE AFFICHE

Lycée privé Providence Sainte-Thérèse, Rouen, académie de Normandie : Une main tendue est toujours la bienvenue.

MEILLEURE VIDÉO

Lycée polyvalent Jean Zay, Orléans, académie d'Orléans-Tours : Ma différence.

NOUVEAU Prix spécial inclusion

École élémentaire Jean Bouchet, Beaugeay, académie de Poitiers : Conte Le jeune prince, l'ogre et le maître magicien.

Prévention du harcèlement sexiste et sexuel

Collège Laëtitia Bonaparte, Ajaccio, académie de Corse : Je suis avec toi.

Prévention du cyberharcèlement

École primaire Les portes du Marais, Villedoux, académie de Poitiers : Ce n'était qu'un message.

Prix du jury des professionnels de la

communication

Collège Françoise Seligmann, académie de Paris : Il suffit d'une personne.

Mentions « coup de cœur » des élèves

MEILLEURE AFFICHE

Collège David Marcelle, Billy-Montigny, académie de Lille : Face au harcèlement, faites le bon choix.

MEILLEURE VIDÉO

Collège Jacques Prévert, Saint-Orens-de-Gameville, académie de Toulouse : La face cachée.

Liste disponible également sur le site du ministère : <https://www.education.gouv.fr/non-au-harcelement/laureats-du-concours-non-au-harcelement-323019>

Le prix « Non au harcèlement » est l'un des temps forts du programme pHARE, le plan de prévention du harcèlement à destination des écoles et des collèges, auquel la MAE s'associe en mettant à disposition des équipes éducatives différentes ressources pédagogiques. C'est le cas par exemple de l'album « *Maël le roi des bêtises* » et des deux jeux de l'Oie « *Non au harcèlement* », cycle 3 et « *Non au harcèlement sexiste et sexuel* », cycle 4, imaginés au départ par les élèves d'un lycée ayant remporté un prix lors d'une précédente édition de ce concours.

À propos de la MAE

Numéro 1 de l'assurance scolaire depuis 1932, la MAE est le spécialiste de la protection de l'enfant et de la famille. Assureur mutualiste issu de l'économie sociale et solidaire, la MAE propose des solutions d'assurance pour sécuriser la vie de l'enfant à chaque âge et plus largement des protections familiales comme la prévoyance, le décès ou encore l'habitation. Agréée depuis 2008 par le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, la MAE peut également intervenir en milieu scolaire pour mener des actions de prévention.

Toutes les informations sur www.mae.fr

Contacts presse

GRAYLING France

Camille Briquet

07 62 77 78 80

MAEPresse@grayling.com